

# EL NOTICIERO

## Diario de la mañana

NÚMERO 1069

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 3 DE ENERO DE 1906

A V

### CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

**DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,**

se da a los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía moderna. — Setiembre 24.

### Aviso del Banco

**Banco de Costa Rica**  
Se ofrece en venta, lote 5 de la manzana 48, conteniendo: una CASA de dos casas bajas de 4 cuartos para edificar tres casitas cada una superficial 80 metros cuadrados. Se reciben propuestas hasta el 21 de Diciembre. 1 m.

### Palacio Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

En la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort del mundo. Próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera clase de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Se da a los huéspedes de la capital como de provincias, una hospitalidad que encontrará toda clase de comodidades. Diciembre 2. m 1

### A LOS EXPORTADORES

La Compañía de vapores **ELDERS & FYFFES (Shipping) LIMITED** rebajará sus fletes sobre café a los mismos tipos del año pasado. Deben recordar los interesados que esta línea es directa a Europa y entregarán su carga antes que cualquiera otra. Saldrán de Limón: el 15 de Diciembre, Matina el 22, Manatee el 29, Nicoya el 5 de Oracabeza el 10, Miami el 19, Zent el 26, Pinar del Rio el 2 de Febrtina el 9 & . & — San José, Diciembre 16 de 1905. **ELDERSFYFFES (Shipping) LIMITED.** 20v.

**Baratillo** { hecha para } **Baratillo**  
hecho para hombres y niños de todas las edades. — Almacenes **SIGLO NUEVO** — 1 m.

### Relojería Suiza de ALCICAPATTE

Para este fin de año surtido variado en alhajas, joyas, relojes de oro, plata, entre otros preciosos de oro para señoras, sobre mesa, pared, artículos lujosos plateados para bodas, de boda, de mesa etc. Esta casa realiza y vende baratísimo relojes y alhajas y gacetas. **PRECIODICOS** Diciembre 29. 3 m.

### La Interiorería

Colegio de Seas — de **CARLOS PERALTA P.** Surtido de colores finos y firmes, estilo europeo. No reconocen agente en el país. Cuidado con los robos de bien tejido y precios bajos. Nbre. 25. 1 m.

### AVISO

En enero próximo se alquilan dos de las preciosas casas de fin Julia A. Añez, recientemente construidas en la Avenida de la casa Licenciado don José Vargas M. Estas casas son muy cómodas y son propias para una familia. Se entenderá con **ADOLFO CANAS.** Diciembre

## El Noticiero

DIRECTOR,

**Leonidas Briceño**

REDACTORES,

**Leonidas Briceño, Segundo Ispizua**

CORREDACTOR,

**Fernando Borges**

ADMINISTRADOR,

**Amadeo Boza Mc. Kellar**

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

35 VOTASAL Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 3ª, Costa

Teléfono N° 26

APARTADO 109

### Cablegramas

Washington, 29.—El departamento de esta tiene noticias de nuevas dificultades suscitadas entre Colombia y Venezuela debido a los esfuerzos del Presidente Castro de obtener la entrega de un general venezolano de apellido Montilla quien se había fugado a Cúcuta, Colombia. El cónsul de Venezuela en dicho punto demandó su arresto, pero mientras se seguían los trámites legales de extradición en Bogotá, Montilla huyó de Cúcuta. Castro se enojó mucho y retiró su cónsul de Cúcuta y se ha dado aviso de su intención de retirar también el cónsul de Bogotá.

Flores, 29.—Se ha verificado un robo en la casa de Dante. Los ladrones agujeraron la pared. Efectuado el robo, éstos escribieron sobre una pared: "Florentinos: Sois idiotas. Tendréis artíficos para vender y no lo sabéis".

París, 29.—Dice Le Temps que el Kaiser en reunión privada dijo: "Es inexacto decir que el partido de guerra me rodea. Este partido no existe y aun existiendo no sería importante, comprendiendo únicamente a mí el derecho de tomar decisión a tal respecto. No necesito la guerra, pues la considero contraria a mis deberes hacia Dios y al pueblo. Estoy irritado a causa de proceder a ofensivos de Delcassé, pero rindo homenaje al trato y a la firmeza de Rouvier. Nada haré que pueda crear dificultad. He dado a Pattenbach, instrucciones conciliadoras".

Caracas, 29.—El ministro brasilero ha sido condecorado con un busto de Bolívar. Castro también le regaló un valioso lapicero de oro y marfil con una inscripción recordando la firma del tratado de límites con Venezuela.

Petersburgo, 29.—La policía ha intentado inútilmente arrestar al profesor Loutonge, jefe de la Liga de Ligas, pero está bien escondido. Las noticias de Moscú son contradictorias y se ignora la verdad.

Londres, 29.—El ministro John Burns pronunció un discurso contra el imperialismo.

New York, 29.—Bajo el título "La doctrina Díaz" el Evening Sun dice editorialmente: "Se dice que Méjico es uno de los países a que ayudó Roosevelt en aquella parte de su mensaje donde dice: Hay ciertas Repúblicas del Sur que ya alcanzaron tal grado de orden, estabilidad y progreso que ellas mismas aunque quizá lo ignoran, encuentran entre los partidarios de la doctrina de Monroe. Le recuerda que hace 10 años el Presidente Díaz en un mensaje al Congreso de Méjico, propuso que todas las naciones americanas mediante una declaración como la del Presidente Monroe debiesen anunciar que todo ataque por potencias extranjeras con mira de cortar el territorio o la independencia o alterar las instituciones de cualquiera de las repúblicas americanas sería considerado por todos los participantes en la declaración como nación atacada o amenazada y que directamente pidiese el auxilio de las demás naciones. Esta declaración llámase "Doctrina de Díaz". No llamó la particular atención de los hombres públicos de los Estados Unidos en aquel entonces pero en Méjico a la doctrina de Díaz se la considera como una extensión y mejora de la doctrina de Monroe. Los mejicanos no admiten que son inconscientemente garantizados por la última doctrina porque con su tarifa propia bajo la cual están prósperos, con un ejército eficaz y con el núcleo de una armada están listos a tomar la parte que les corresponde en la lucha por la independencia continental americana. Así es que la referencia de Roosevelt a las crecientes y responsables repúblicas del Sur considerábase como aprobación de la doctrina de Díaz y al mismo tiempo como manifestación muy sabia. Cuando Root vaya al Brasil tendrá una entusiasta recepción como representante del gran Presidente pacificador americano a quien se supone favorece la federación de las repúblicas americanas, a fin de que obren de acuerdo contra la agresión europea y frustrar los designios contra la integridad pan americana.

Moscú, 29.—Ha llegado el General Michensko. Estuvo a punto de caer en poder de los insurgentes, en el punto donde está situado el monasterio de San Andrés. Aquí se había colocado una barricada que impedía completamente el tráfico del ferrocarril. El general y dos miembros de su Estado Mayor, lograron tomar un tren y dando una gran vuelta pudieron llegar a la ciudad. 50 oficiales, sin

embargo, de regreso de la Manchuria que se quedaron en el tren, fueron capturados y tuvieron que entregar sus armas. Rogaron a sus superiores permiso de guardar las espadas de oro que los habían osequiado por su valor en el campo de operaciones, pero todo en vano, tuvieron que entregarlas.

Petersburgo, 29.—Siguen colisiones de menor importancia entre la tropa y los huelguistas. De éstos hay todavía como 50,000. Los cosacos cargan contra los huelguistas cada vez que se forman en grupos. Los choques más serios que acontecieron tuvieron lugar en la puerta Narva y en el canal Morka, donde hubo 50 bajas. Se han colocado cañones automáticos en el puente que arquea el canal de Fontanki, de donde se puede barrer el Neskí Prospect en cualquiera dirección.

El Novoe Vremys y el Slavo juzgan satisfactoria la nueva ley electoral. Hacen notar que los obreros están más favorecidos que los aldeanos, pues éstos tienen únicamente un elector por cada 25,000 habitantes y aquellos uno por cada 10,000.

París, 29.—Ha llegado a ésta la traducción a francés del libro blanco del Vaticano relativo a la separación de la Iglesia y el Estado. En los principales capítulos se trata de demostrar que la entera responsabilidad por la ruptura del Vaticano y el gobierno francés y la consiguiente separación del Estado e Iglesia queda al gabinete francés quien por seguir su política antirreligiosa incluyendo la supresión de las congregaciones e instrucción religiosa en las escuelas. El libro procede a enseñar a refutar la imputación de que la separación se hizo inevitable por la actitud de la iglesia. Esta acusación se hizo, dice, porque los estadistas franceses sabiendo que el pueblo francés no deseaba la separación, querían descargar la responsabilidad por las consecuencias que son igualmente graves para Francia como para la Iglesia.

Petersburgo, 29.—El presupuesto de 1906 estima la renta ordinaria del Estado en 50 millones de pesetas en exceso del gasto ordinario pero el gobierno necesitará 195,000,000 de dólares para liquidar los gastos de la guerra.

El Emperador ha autorizado al Ministerio de Hacienda por medio de un ukase a emitir bonos de oro de corto plazo por la suma de 200,000,000 de pesetas para vender en el exterior. Anuncia el Molva que Kuropatkin ha retirado del Banco de Estado su fortuna de 125,000 pesos.

Londres, 29.—Una correspondencia de San Petersburgo para el Daily Telegraph dice que cartas dirigidas por la misma letra a Witte, Treppoff y Durnow estallaron en momentos que se abrían cuidadosamente en la oficina de correos.

Moscú, 29.—Continúa el cañoneo. Los revolucionarios operan en tres acciones habiendo como mil en cada una; todos están armados con revólveres y rifles; las mujeres que participan en los combates cometen los actos de mayor barbaridad. Las armas de la revolución son en su mayor parte de fábrica alemana y belga de donde se embarcaban para Rusia por vía de Inglaterra, siendo pasadas en calidad de contrabando por Finlandia y las provincias bálticas. El Molva alienta a los revolucionarios anunciando que se aumenta el territorio abarcado por las operaciones. Los insurgentes defienden 6 millas de barricadas. Aun en el caso del fracaso por ahora de la revolución el revés sería únicamente temporal comenzando de nuevo en enero y febrero. En Kharkoff comenzó una revuelta a mano armada pero la tropa recibió refuerzos y la aplastó sin misericordia.

Constantinopla, 30.—En la circulo político discútese la probabilidad de un levantamiento general de los mahometanos del Cáucaso, Asia central y occidental.

Viens, 30.—En esta considerase de gran importancia la noticia de que Serbia y Bulgaria están a punto de establecer una unión aduanera no sólo desde el punto de vista económico sino también como paso político; constituye esto una prueba de que los estados de los Balcanes tratan de estrechar los mutuos lazos que los unen a fin de poder resistir en lo futuro la presión de los gobiernos de la Europa occidental.

Madrid, 30.—Hoy publicose una carta de Montero Ríos a Moret, excusándose de hacerse cargo de la representación de España en la conferencia sobre Marruecos. Declara irrevocable su intención de retirarse permanentemente de la vida pública. Su retirada se debe principalmente a los legatos habidos en las Cortes de que rindió los intereses de España a los Estados Unidos cuando firmó el tratado de paz y la acusación de que favoreció a Francia contra Alemania. La carta se refiere largamente a las calumnias y ultrajes que sufrió de parte de sus compatriotas por espacio de 7 años por haber firmado el tratado de paz de los Estados Unidos. Dice que esta persecución no es merecida porque las circunstancias le obligaron a tomar la actitud que adoptó durante la negociación de paz.

En las cortes esta tarde, el primer Ministro defendió a Montero Ríos, declarando que el gobierno asumió toda la responsabilidad por la firma del tratado con Estados Unidos. Contestando en el acuerdo de que España pudiera entrar una invasión como resultado de la controvérsia sobre Marruecos. Moret hizo significativa manifestación de que los sentimientos

de pesimismo no tiene razón de existir, mientras España mantenga su acuerdo con la Gran Bretaña y Francia. De consiguiente no hay necesidad de una reorganización apresurada porque se podría hacer sistemáticamente durante 10 años. A continuación el primer Ministro dijo que el gobierno informó a los embajadores que la conferencia sobre Marruecos, tendrá lugar en Algeiras, debido a que el Sultán no quiso convenir en Madrid como punto de reunión.

Londres, 30.—El corresponsal de La Pall Mall Gazette, celebró una entrevista con el padre Gapon en Monte Carlo. Se había acusado al patriota ruso de haber jugado muy recio. Dijo al corresponsal que había jugado su propio dinero en pequeñas cantidades y que había ganado, que visitaba las mesas por curiosidad. Aseguró al corresponsal que todas las sumas que gana como escritor, las dedica al proletario ruso.

Londres, 30.—Por consejo de la real comisión que está reunida en el África del Sur la Secretaría de la guerra ha dado orden de procesar a los oficiales complicados en el escándalo sur africano. Se alega que ciertos oficiales obraron de acuerdo con algunos contrabandistas, causando así una pérdida al gobierno de un millón de libras esterlinas.

Bruxelles, 30.—Lipido, el joven anarquista que a principios de la guerra boer disparó un tiro de revólver al Rey Eduardo, entonces príncipe de Gales; en la estación de Bruselas, y quien fué encerrado en el reformatorio de Hamur, ha sido puesto en libertad y dado de alta en el ejército ayer.

Varsovia, 30.—Continúa la emigración de notables.

Moscú, 30.—Reinó en esta hoy una tranquilidad relativa. Unicamente unos fanáticos continúan la lucha.

Londres, 30.—El corresponsal del Times en Petersburgo, dice que la revolución de Moscú permanece impenetrable a los esfuerzos de suprimirla.

Varios barrios de la ciudad están incendiados. El conflicto continúa. Hay grandes pérdidas por ambas partes. Dice el corresponsal en referencia que los revolucionarios de Moscú son héroes que luchan por la libertad. Desprecia la opinión que de ellos tienen muchos de sus paisanos y otros extranjeros, calificándolos de anarquistas oponiéndose criminalmente a la voluntad de un gobierno bien intencionado.

Moscú, 30.—En sesión extraordinaria la Duma adoptó el martes una resolución censurando al gobierno por su ciega represión.

Petersburgo, 30.—Se ha efectuado un extensivo desarme en la fábrica Putiloff. El regimiento Iemaclovski y una fuerza de cosa de 1000 revólveres y centenares de rifles que fueron decomisados.

Berlín, 30.—Los tripulantes de los navíos de guerra surtos en Liban con orden de zarpar para Riga a sofocar la revuelta amotinándose, rehusando trabajar. De consiguiente los cosacos no marcharon.

Moscú, 30.—Un joven disfrazado de miembro de la Cruz roja intentó sin éxito asesinar a Dubasoff gobernador de esta ciudad. Se ha notificado al ministro del interior que es necesario reemplazar a los cosacos. Se les ha dado vodka para mantenerlos en su continuo servicio de día y noche. Esto ha dado por resultado que están ahora poseídos por diablos azules y tiran a todos los que encuentran. 300 revolucionarios invadieron la oficina del jefe de la policía secreta y lo mataron.

Tokio, 30.—El Mikado abrió el parlamento; pronunció un discurso expresando su gratitud por la honrosa conclusión de la guerra. Expresó satisfacción por la renovación de alianza entre Inglaterra y el Japón y por las relaciones amistosas con todas las naciones. Se esforzará en sus amistades en Corea, ocupándose de su desarrollo.

Londres, 30.—Rotschild costeará la emigración al Canadá de 200 familias de Totenhams, suburbio de ésta.

San Petersburgo, 30.—Koniloff, gobernador de Mirick, organizador de la matanza de noviembre, declara que fué ejecutada por orden superior. Si lo llevarán a los tribunales exhibirá documentos probando su acerto.

Odeasa, 30.—Los terroristas amenazan continuamente con desórdenes. Témesese que establezcan viveres carísimos.

San Petersburgo, 30.—Avisa un telegrama de Tamboff que se intentó asesinar al vicegobernador general Bogdanovitch, hiriéndolo con un revólver. Hay dos arrestos.

Moscú, 30.—La situación empeora. Los insurgentes aumentaron. Se esforzaron en batir a los cosacos con el objeto de capturar la posición de éstos en el parque Muisky. El cañoneo duró varias horas. El ataque fracasó.

Petersburgo, 31.—Contrariamente a la decisión del Consejo de Guerra el Czar decidió enviar a Dubasoff los refuerzos pedidos. Se despacharon batallones de los regimientos de la guardia Simenavsky, Preobskensky é Iemalievsky. Los revolucionarios juran que las tropas no llegarán a su destino porque destruirán el camino ferroviario. Ya saltaron un puente. Se dice que el regimiento Simenavsky y cinco compañías del Preobskensky, rehusan ir a Moscú.

Moscú, 31.—La liga de empleados ferroviarios decidió que la tropa no llegará. Rujióse que un tren lleno de soldados en la estación Retan de Moscú entregó sus armas a los revolucionarios. Estos se posesionaron de la prisión Ronsa, libertando a 170 prisioneros. Las guerrillas revolucionarias causan graves pérdidas a los soldados.

Petersburgo, 31.—Los obreros de la fábrica Aléjandrovsky franquearon a los cosacos por ambas partes en la estación de Finlandia, confiscándole 300 libras de dinamita y arrestaron otros 12 jefes. Pide el Molva la inmediata reunión del Parlamento nacional para evitar la ruina del país.

Moscú, 31.—Apenas apareció una cara en una ventana, la tiran, matándola. Hoy el propietario del lujoso restaurante Hermita que abrió la puerta para mirar la fuerza, le tiraron a la cabeza, matándole; también desde

las ventanas tiran a los oficiales y soldados que transitan por las calles; las líneas revolucionarias se extienden 8 millas.

Monte Carlo, 31.—Celebróse un interview con el padre Gapon. Habita un pequeño y oscuro hotel en Niza, bajo un nombre fingido. Dentro de poco saldrá para Génova. Como habla únicamente ruso no puede leer noticias diarias. Está enfermo de la cara; es simple y modesto; parece incapaz de pronunciar discursos incendiarios y guiar las masas, dijo que ha jugado en Monte Carlo una sola vez, por curiosidad pero no lo repetirá; debido a consejo del comité obrero salió en este mes de diciembre de Rusia clandestinamente, deseaba continuar luchando por la libertad del pueblo. Admite su error respecto a la manera con que organizó la revuelta. "Comprendo que la propaganda de insurrección armada herirá profundamente a Rusia sin darle la victoria al proletariado; la insurrección armada es espada de dos filos. Rusia no está preparada para una revolución, las clases bajas se oponen a ella, porque las huelgas dañaron la causa popular, los aldeanos a pesar de su rebellón son todos favorables al Czar, el movimiento actual está mal aconsejado por razón de que creará el triunfo de la reacción y dictadura militar."

Roma, 31.—La princesa Eugenia de Battemberg llegará a ésta en enero y será bautizada por el arzobispo Stonor, el más elevado prelado inglés en Roma. Presenciará la ceremonia Merry del Vasl.

Petersburgo, 31.—La Bource Gazette publica el rumor de que el general Mstchenko caminando en una calle de Moscú fué herido por una bala perdida. Se ha retirado a Varonozoff, virrey del Cáucaso por la falta de no haber pacificado aquella región.

Moscú, 31.—Témesese la acción de la terrible cuadrilla negra. Cuatro mil obreros destruyeron completamente varias millas de vía férrea que conduce a Petersburgo, para impedir la llegada de refuerzos de tropa.

Tzarkoeselo, 31.—El consejo militar decidió no proclamar estado de sitio general pero sí establecer el gobierno militar. Los reaccionarios triunfan encabezados por Durnovo.

Petersburgo, 31.—El puente que arquea el "Volga" cerca de Tver está volado. Seis vagones fueron descarrilados también en la estación de Klin. Medidas energéticas adoptadas por el gobierno frustraron completamente los planes de los revolucionarios de esta ciudad.

Están presos prácticamente todos los caballos. Los presos que están libres están escondidos. Cree la policía que la mayor parte de las armas de los revoltosos están decomisadas. Los propietarios de los lugares donde se hallaron armas están arrestados. Sin embargo, caudillos desde su escondrijo continúan a asegurar a sus partidarios que todo va bien en Moscú, donde alegan que el triunfo pronto estará asegurado. Hacen circular rumores de que varios regimientos se pasaron a la revolución. El gobierno ha adoptado medidas para impedir que los revolucionarios ejecuten una amenaza de volar los puentes de los ferrocarriles que salen de Petersburgo. Se ha colocado artillería para dominar los que arquean el Volga y ríos inferiores. En las provincias bálticas los revolucionarios de Letz tuvieron más éxito que los de Moscú en impedir por este medio la llegada de fuerzas gubernativas. Serrucharon vigas del puente Kanhika, causando espantosa catástrofe. Un tren de pasajeros precipitose al río, dando por resultado muchos muertos; se destruyó también un tren que llevaba tropas y otros dos trenes se descarrilaron cerca de Narva.

Además de los 150 mil tiros que el regimiento Semionovsky llevó a Moscú se despacharon hoy 30 vagones cargados de municiones.

Hoy marchó de ésta para Moscú un escuadrón de ginetes de la guardia de Corps. Se ha nombrado a Mstchenko comandante temporal de los granaderos. Anuncia el Novos Vremya que 800 obreros que celebraban un mitin en Rostoff fueron bombardeados por los cosacos persigiendo todos. El mismo diario también anuncia que los revoltosos ahuyentaron a los oficiales rusos de todas partes en Kurlandia a excepción de los de Mitán y Liban. De muchos puntos se reciben noticias de que los aldeanos enfurecidos amenazan con terrible venganza a los huelguistas y revolucionarios.

Madrid, 31.—El Rey Alfonso se ha marchado a Granada en partida de caza. Ha llegado a Málaga el crucero británico Drake insignia del príncipe Luis Battemberg. El príncipe y dos señoras desembarcaron y marcharon a Granada. Espérase que en este lugar se verificará la entrevista entre Alfonso y la futura reina de España. Dice el Liberal que Elena Battemberg llegará al palacio del duque La Rochefoucauld en Biarritz a fines de enero donde permanecerá desde el 20 hasta el 25.

Roma, 31.—El Vaticano recibió representaciones de varios obispos americanos relativas a las audiencias concedidas por el Papa a varios americanos, quienes en opinión de estos obispos no son dignos del honor y que ha motivado mucho descontento entre los fieles. El Papa también tiene aviso de que entre aquellos que se presentaron hace pocos días se hallaba una americana divorciada. Enojóse Su Santidad; dice que no se repetirán tales presentaciones. Se recuerdan los funcionarios del Vaticano de dos americanos quienes hace poco rehusaron hincarse de rodillas cuando se presentó el Papa. Se ha excedido orden a las personas encargadas de este asunto de ejercer más cuidado al llegar a una decisión sobre las solicitudes recibidas de americanos. De aquí en adelante los solicitantes americanos tienen que traer una recomendación de sus respectivos obispos ó de un representante reconocido en ésta.

Moscú, 31.—Restabléciese esta tarde el alumbrado eléctrico, las calles empiezan a tomar aspecto normal. El servicio ferrocarrilero probablemente comenzará pronto.

Petersburgo, 31.—Existe desavenencia en la Liga de Ligas. Una parte favorece la continuación de la huelga y la otra el abandono de la táctica de la violencia y cooperación en la pacífica preparación por la reunión de la Duma.

Londres, 31.—Por recomendación de Bannerman el Rey elevó a dignidad de par a Lord

Edmundo Gar nan, Fitz Maurice, Sir Arthur Dewitte, Hayter Philip, James Stanhope, Charles Hare Hamphill, Sir James Jolikey, Charles Henry Wilson y Sir Williams Henry Willis.

Varsovia, 31.—Empieza a debilitarse la huelga. Las tiendas están abiertas y circulan los coches en el centro de la ciudad. Huelgan todavía los empleados de fábricas y tranvías. El 27 de diciembre los revolucionarios de Wisokie y Mazowieckie apoderáronse de los fondos del gobierno. El día referido 80 hombres armados ocuparon la plaza donde están situadas las obras públicas. Apresaron a los guardias y ahuyentaron a los policiales. Volaron la caja de hierro tomando la suma de 243,000 rublos de cuya cantidad 10,000 era oro, 80,000 plata y 150,000 papel. La villa no tenía guarnición por haberla despedido a Riga.

París, 31.—Hay señas de enfriamiento de las relaciones del Kaiser y Buelow, la vuelta a los medios de Bismark, lejos de haber separado a Francia é Inglaterra, fortaleció la alianza. Dice Le Journal de París que no se ha despachado ultimátum a Venezuela. Cree que los rumores se deban a la conferencia celebrada entre Roos y Embajador Jusseran relativas a instrucciones adicionales que se han de enviar al Ministro americano Russell en Caracas. Empleados en ésta, dice que el restablecimiento de las relaciones diplomáticas de parte de Venezuela con Mr. Taigoy, encargado de negocios franceses en Caracas, es preliminar esencial a la consideración por este gobierno de las demás cuestiones. Anuncia el gobierno que no ha hecho más demandas a Venezuela con miras de un compromiso.

Un despacho de Madrid para el Eclair dice que el primer ministro Moret en un discurso relativo a la necesidad de reconstruir las fuerzas militares de España dijo que en la época del incidente de Fashoda, existía un plan para la invasión de España a fin de ocupar el territorio español como base para atacar y defender a Gibraltar. El peligro que aquel entonces amenazaba, parece no existir hoy día. Sin embargo, la reorganización es necesaria.

COMUNICADOS

Manifestación de condolencia

Profundamente conmovido he recibido la fatal noticia del fallecimiento de la que por mil títulos fué digna matrona doña Marcelina Monge viuda de Monge, ocurrida en la ciudad de Cartago el 21 del mes próximo pasado.

Motivos de salud me impiden conducirme a aquella ciudad para dar mi más sentido pésame, en mi nombre y el de mi familia a todos los deudos de la finada, especialmente a mi nuera doña Josefa Monge de Vargas, por esta razón lo hago por este medio, deseándoles eterna resignación. ESMERALDA CAMPOS V. DE VARGAS. Barrio de San José de Alajuela, enero de 1906.

Las fiestas

Comisionado especialmente por mi querido amigo Leonidas Briceño, para darle un relato de las fiestas de esta capital, haré una revista a vuelo de pluma, porque son tantos los sucesos, que para describirlos, se necesitaría ocupar la semana entera.

Voy a ensayar y empiezo.

Los temblores nos tenían medrosos y al estallar los bombones de las 12 del día 29, no ocasionaron gran emoción. Digamos más bien, que había mucha frialdad. Aquellos bombones no repercutieron con la alegría de otros años. Casi no se oyeron.

La señal de las fiestas en San José, es cosa que vuelve locos de alegría a chicos y grandes, a pobres y ricos, a enfermos y sanos.

Sin embargo, a pesar de los temblores, entró la animación y las mascaradas de las cuatro de la tarde encendieron los ánimos y empezó la expansión.

Las mascaradas, como todos saben, desde que se hacen por contrato, son la misma cosa desde el primer día hasta el último.

No hay necesidad, pues, de reseñar más que la primera tarde y ya están los demás paseos descritos.

Indios, gigantes, enanos, bailarinas y bailarines; la muerte con su aspecto terrorífico y el carro del individuo es ponja—la genuina representación de los que cifran su alegría en el nefando vicio del alcohol. Todo esto cómicamente arreglado por el artista don Paco Ruiz, hombre entendido en esta clase de negocios y de muy buen gusto y mejor intención para interpretarlos.

Faltó la chirimía, que es como decir faltó lo tradicional del sabor del terruño. Muchos extrañaron eso, pero también faltó el "Chile" disparando sus cohetes y no tuvimos oportunidad de ver al amigo Vicente Hernández, dirigiendo la ruta de la mascarada, como en años anteriores, porque su puesto lo tomó el amigo Cartín, empleado de la Inspección de Rentas Municipales.

Vayase lo uno por lo otro y si no es cierto lo que digo, que perdone mi omisión el calvito Hernández. D. León Zeledón si anduvo impartiendo sus órdenes con la actividad que pone de manifiesto.

retretas fueron ejecutadas con el programa publicado. En ellas la novedad se notó. Lezas del agrado del público muerces premió a nuestros músicos con nutridos aplausos. Entiende que no fué todopúncurrente a las retreta que lastración hizo—fué unarte ás porque el resto—ó latecigísimas restantes—se oyó en una ruda campaña de cetti. llo era delicioso. Ya no había para tenderle la mirada a las damas—todas elegantente

Ud. la boca para soltona da de plcer y zas! ahí el tazo que le llenaba la boy le mascar pspel como si no fuerzado en una semana.

había tiempo para se el y enjugarse las lágrimas que lo impedr, le brotabanano de cada descarga del rito policromo.

ra de verse las levitas d los que parecían a las de lojóntes de los países del rte aieve ca; y les alfombrlos y las hermosas cabe y

de nuestras bellas. . . . Ya describi la cabellera dana llamas en noche de conti! los estrellados, donotson como cirio de pes

5 y pasemos a otra e eñen ponerse celoso don F co m a Sabana.

ce el día 30. No hubo des atis, es decir "de temblor". ando está alegre y pasa la ande en tranvía.

Sabana se dijo! Allí cita de las personas an y que son aficion

emplemos los carruajes c as—de damas que no h cosa que cambiarse lo ecer más hermosas y atraye

El público cu... y la masa popular que van busca de las prim ras impe siones del día.

Empezan los juegos. La primera rrrera la gana el joven J. Francisco Castro. Hizo las 100 yardas en diez segundos y tres quintos. El salto a lo alto lo ganó Gordianito Fernández. Alcanzó cuatro pies y ocho pulgadas.

No hubo carrera de señoritas. La rarrera a 220 yardas la hizo en veintigu... el mismo joven Castro consiguió... fué el vencedor.

El perchera fué ganado por Eugerón a siete p... y tres pul gadas.

De carreras de t... transformaciona se efectuó y fué ganado por n Garnier.

La de obstáculos fué p... ho

dos y... Mr. La

de set... un ca

La gran... muy recibió par

de bolsa d... Relojes de

para regale... vuelta porque

siste... en el tra

El aplau... tados

El señ... Al Sur de

de recibir... alguna part.

para... La

muy... las se

món),... Cristó

rrer, la... Argen

También obtuvo el triunfo la primera vez la señorita Argentina Gotay.

El combate naval fué ganado por el Club Costarricense compuesto de los señores Samuel Montandón (capitán) G. L. Michaud, Charles Stuard, Charles White, Farrer y Garrón.

Este número es acreedor a un capítulo por separado y por no hacernos fastidiosos no lo consignamos ahora. Baste saber que ganó el Club Costarricense y que fué muy aplaudido.

Terminados los actos, el señor Gobernador hizo la entrega de los premios y se dispersó la concurrencia en medio de las mayores muestras de alegría. Eran las 11 30.

Al pasar por la capital nos encontramos a las multitudes en grandes carreras y esperamos la salida de los disfraces—que eran los mismos.—Ninguna otra novedad ni en calles ni en plazas.

A los toros! A los toros. Las banderas se dirigían más tarde a la plaza de los toros y la gente corría presurosa a buscar campo.

Digo de una vez todo lo que este capítulo requiere. Mucha animación habí, mucha concurrencia, tablados llenos, barreras llenas, plaza llena y muy muchos toros.

Intiéndase que en nuestras fiestas cívicas el toro es originalismo. Nuestra plaza es una verdadera diversión y llamamos malos a los toros porque no se va sobre la muchedumbre y arrasan costales y matan tres ó cinco personas cada uno.

Ya sabe que ello es como un juego de muchachos que vaná correr, á gritar y finalmente á tomar el bicho por la cola y si es posible volcarlo y subírsele sobre la plaza.

Solo una desgracia registra. Un individuo muy hambre no obtiene a quien el toro golpeó y le resultas turio ayer en la tate.

Por lo demás el juego de serpentina se encanalar.

Me olvidaba de decir que el último ocurrido el caso me extraordinario se puede verse.

Un individuo montó un toro con tanta suere que se fué de medi lado y cayó, cubiera natural, órgano de la arrra. El toro hula desavorido y el pere gine estaba expuesto á morir en lapatas rebicho; se le tiran encima un torero de Cartago por un lado y el Bábata por otro, le toman las estetas y le aprenden entre ellos y la muchedumbre que agolpa á contene á toros se carria, le paran como un haya y iba al fortunado gilete de una muerte torrosa.

Alas todas partes se oyeron y locorones alpitantes de pesar atierodebilo. Los salvadores fueron acmas ponodos y el público de la plaza sintió orgulloso de haber ejercido un heroico acto de humanidad.

Antes el mismo había cuido al atologio debajo á su ginte, pe elispa se estaba cerca corró á saltar compiado de otro amigo, y al peate, toro se levantó de un sab yó se el Chispa, quien se puo de nderillas de dos púgas quin en las mismas puntas de ses.

Ter el catulo de toros y pase me á legos pólvora.

Estn mubonitos.

La alidadsistió después de todo ber apimido los "toros guceon lasiezas "ambulantes" que lo achosse ocupan en echar á perciéndc detrás de los que las go y hñendo con eso una veidansa.

Me ligo más que decir para mañameo aberme extraviado much.

Me le cenr, sepan los lectores que si nuevo estuvimos á punto un wje á la luna, viaje rápidarado.

Estó en ue la Fábrica Nacional es estivo á punto de incendiarse en el lugar donde grades depósitos de alcoholidad de cientos de miles de... en esto no entran del señor don Pedro Noh... De modo que nos lo coro quien dice por chiri.

Alto niño y hasta maña-

### Juan Viñas

22 de diciembre de 1905.—Señor Administrador de EL NOTICIERO.—San José

He visto en su estimable periódico, fecha 14 del corriente mes, un artículo firmado por un tal Felipe Dorro, lo que desmentimos bajo todo sentido.

Lo primero, dice dicho señor que en este pintoresco cantón llueve sin cesar; Pues es falso.

Lo segundo dice que hay unidad entre los dueños de pulpería y la autoridad, como lo dice dicho señor: serán dolores ó ganas de algún puesto?

Bien está que por falta de policiales si lo es, porque con el pequeño cuerpo de dos, puedan atender y vigilar los desórdenes y las ventas de licor, que dice el señor, sólo se fija á las del lado del mercado, y las de la calle real quedaron quietas. Así es que es completamente falso.

Señores, doy mi firma en esta contradicción, porque ayer llegaron á donde mí y me dijeron que yo había sido el autor de lo publicado, firmaré.—Manuel Aymerich.

### Santa Bárbara de Heredia

Aún más tenemos que decir: la oficina del Notariado nunca ha existido; pronto sí se abrirá una agencia para negocios judiciales á satisfacción del público, donde á los asuntos se le harán todas las peticiones que fueren necesarias con prontitud; y se ejercerá la profesión de Notariado por uno de los mejores jurisoconsultos de la República y todo documento que se recomiende no tendrá más tardanza para inscribirlo que el tiempo que necesiten los empleados del Registro, para despacharlos.

—Del cambio de alcalde lo mejor es no "meneallo", porque á personas muy distinguidas de este cantón y de Heredia no se les hizo justicia con las súplicas que hicieron á los Magistrados de la Suprema Corte, respecto del candidato que deseaban desempeñara dicho puesto en el próximo período.—Chinaco.

### AVISOS DEL DIA

**AVISO NUEVO**  
Comisionado por don Federico Tinoco vendo en pequeños lotes para construir, el terreno que posee entre el Liceo, Plaza de Ganado y calle del Laberinto. Los precios serán de Cr. 1.50 á Cr. 2.50 la vara cuadrada, y la forma de pago en 60 mensualidades, con el 6 o/o de interés anual.—Carlos Vollo Tinoco. Enero 3, 10 v.

**DEPOSITO DE MADERAS**  
Aviso que del 15 de enero en adelante quedará trasladado mi depósito de madera en el local que ocupaba la caballeriza de don Santiago Güell, frente á la del Gobierno.—Alberto González S. Enero 3.

**ESTABLECIMIENTO DE COMERCIO**  
Por no poder atenderlo personalmente se vende un buen establecimiento en esta ciudad, denominado "El Ocho de Mayo", compuesto de Pulpería, licores y Billar. Enero 3. 8v.

### AVISOS ANTERIORES

**SE DEVUELVE EL DINERO SI NO SE CURA**

Más de 50 son los casos que hay curados hasta la fecha y para lo cual no dudamos en dar la garantía que encabeza este aviso. Si tiene usted la pena de ver algún pariente ó amigo que abuse del licor, dele usted la medicina sin pérdida de tiempo, que por una pequeña cantidad tendrá usted la dicha de recuperar una persona querida, curada para siempre.

La "Botica de Comercio" tiene la agencia exclusiva para la venta de esa medicina. Escriba usted y tendremos mucho gusto en suministrarle todos los datos necesarios.

Los doctores Julio Borbón y Francisco E. Fonseca están encargados para aplicar dicha medicina. Dic. 5 de 1905. 1 m.

**CURACION INFALIBLE**  
Ha llegado á la afamada Botica del Comercio, del doctor Carlos Silva, el único remedio capaz de curar radicalmente la penosa enfermedad llamada "Diabetes". La medicina se conoce con el nombre de "Mixture Antidiabetique Martin", y ha sido aplicada por notabilidades medicas de Europa, con resultados sorprendentes. Una ó dos frascos de volverán la salud á cualquier diabético. Diciembre 21. 8 v.

**PINGUE NEGOCIO**  
Se vende un acreditado establecimiento situado en punto céntrico de esta localidad, compuesto de vinatería, cantina y billar, siendo uno de los que más vende en el detalle en San José. Pruebas á la disposición de quien tenga interés en el negocio. Informará don José Andujar, frente á la casa de don Telésforo Alfaro. Dic. 22. 15 v.

**CASA PARA ALQUILAR**  
Barata y cómoda, se alquila una cerca del Liceo de Costa Rica. Entenderse con Felipe Madrigal. Diciembre 20. 10 v.

**SOCCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA**  
Se avisa á todos los miembros de esta asociación que viven en la provincia de San José, que estando y listas las nuevas pólizas que la Directiva dispuso emitir para cambiar las viejas, se sirvan pasar á recogerlas á casa del que suscribe, ó autorizar por escrito á otra persona para hacerlo. Los socios de las otras provincias se servirán pagar á casa de los respectivos Agentes de la Sociedad. El secretario.—Luis J. Bonilla. Esq. N. E. de la Fábrica Nacional á 6 m.

### FRONTÓN BETI JAI

Se convoca á Junta General para el día 6 de enero próximo, á las 2 de la tarde, en el local del Centro Español. San José, 30 de diciembre de 1905. El Secretario.—M. Alvarez Melgar. 4 v. alt.

**TOROS TOROS**  
Las familias que deseen conseguir palcos ó asientos reservados para los tres días de fiestas, pueden dirigirse á la oficina del Palace Hotel. Teodoro H. Mangel. Dic. 28. 3 v.

**TEMPORADA VERANIEGA EN TRES RIOS**  
Alquilo dos casas, grandes, con todo servicio y propias para familias. Carlos Durán. Diciembre 27. 10.

**AVISO**  
En la Avenida Central se alquila la casa de don Manuel J. Carranza, con varios muebles. Es grande y muy cómoda. Informará J. Vaillant en el Teatro Variedades. Dic. 27. 15 v.

**CASAS! CASAS! CASAS!**  
Se alquilan tres: una de altas, al costado Sur del Mercado, contigua á la Botica de la Violeta; otra en el lugar llamado "La Inocencia", y la tercera en Cartago, la misma que ha estado ocupando el licenciado don Alfredo Vollo. Dirigirse á la oficina de don Francisco Peralta. Dic. 27. 3 v.

**BUEN NEGOCIO**  
Una casa que está en la calle de Guadalupe, con una manzana de terreno, se vende ó se cambia por otra casa en esta ciudad. Si hubiere diferencia en precios, se dá ó recibe vnelto. Los pormenores los suministrará José R. Hernández. Bazar de San José de don J. R. Mata. Dic. 24. 6 v.

**LA OCASION ES CALVA COMO... LA PINTAN**

Si usted desea colocar ventajosamente su dinero, se le presenta una excelente ocasión: compre la casa número 430, Avenida Central, Oeste, contigua á "La Provedora" y á 25 varas del Mercado. Es una magnífica finca que, reconstruyéndola, producirá un crecido interés. Informará: Guillermo Coronado, en el Banco de Costa Rica, en la casa Manuel Coronado. Noviembre 23. 1 m.

### CRONICA

**Servicio militar**  
Ha sido nombrado Inspector General del Ejército el General don Concepción Quesada y en su lugar como Comandante de esta Plaza se nombró al que desempeñaba ese puesto interinamente, coronel don Francisco Saborio.

**Lotería**  
Los premios principales del sorteo de año nuevo verificado el lunes, cayeron en los números siguientes.

Premio de ₡ 20,000 al número 7625, dos premios de ₡ 1000 cada uno á los números 4637 y 8632, cuatro de ₡ 500 á los números 2302, 2863, 4274 y 6059.

Los premios se empiezan á pagar desde hoy.

El premio mayor fué vendido por el expendedor don Juan Capela G. de Limón.

**Vistas para hoy**  
Sala 1ª—No hay.  
Sala 2ª—Pedro Zumbado Barquero, depósito de aguardiente clandestino, á la 1 p. m.

Casación.—José María Jiménez Soto, criminal, á las 2 p. m.

**Bienvenida**  
El lunes, primer día del año, arribó á nuestras costas el representante de una culta nación, el caballero don Carlos Vergara Clark, Encargado de Negocios de la República de Chile en Centro América.

Acompaña al señor Vergara Clark su esposa, nuestra bella compatriota, doña Hortensia Castro de Vergara, que es una de las más distinguidas damas josefinas y que durante un año ha representado en la aristocrática é ilustrada sociedad chilena, la gracia y la belleza del sexo femenino de este país.

Este diario saluda atentamente á tan distinguidas personas y aprovechando la fecha de su llegada les desea un año de interminables dichas.

**Ferrocarril al Pacífico**  
Personas caracterizadas de Santo Domingo de San Mateo nos aseguran que ayer empezaron los trabajos en la nueva vía que ha de unir á San José con Puntarenas.

Ya hay parte del trayecto trazado y algunas cercas rotas para seguir por allí el estacado y el terraplén.

Ojalá que pronto sea un hecho tan anhelada necesidad.

**Toros en Puntarenas**  
Parece que para las fiestas cívicas de aquel puerto serán llamados, con el fin de lidiar unos cuantos bravos bichos, los afamados toreros Hermosilla y Chispa.

La idea es simpática á las partes, sólo falta entenderse respecto á las condiciones, pero creemos que ellas son factibles.

**Se ruega**  
á los señores Arturo Carrión, Carlos Antelmo Zeledón, Guillermo Tristán y Eulogio Calvo que pasen hoy ó mañana á esta oficina á verse con Rolando Munday de 12 m. á 10 p. m.

**Felicitación**  
Nuestro Director, como todo el per-

mos recibido tarjetas de felicitación para el primer día del año.

Correspondemos gustosos el saludo que nos remiten amigos y colaboradores, deseando á ellos y á todos nuestros lectores no un sólo día, sino todo un año de gratas emociones.

**Un nuevo adulto**  
Hemos recibidos los dos primeros números de un colega llamado "El Progreso" que ve la luz pública en la progresista ciudad de San Ramón.

Agradecemos la atención y le deseamos larga y próspera vida; la que merece por ser él la prueba más palpable del adelanto de esa localidad y por las causas que está llamado á defender: la moralidad del pueblo y el acercamiento de las relaciones sociales.

Ojalá no desmaye en su labor y su existencia sea de benéficos resultados para el pueblo ramonense.

Sus redactores son don Francisco Mora C. y don Nautilio Acosta P.

**Publicaciones recibidas**  
El último número de "Pluma y Lápiz" dedicado por completo á las actualidades más salientes.

El sumario de este número es el siguiente: La corrupción de los Estados Unidos; La casa más cara del mundo; Nuevo funicular de los Alpes; Barricas postales; Glaciares de la Suiza alemana; La revolución en Rusia; Niños pieles-rojas; El templo de Lahore; Cab automóvil; Automóvil apisonador; Un memorialista napolitano; Un sercaplato á 1,200 metros de altura; La reina Maud en traje nacional noruego; Los naufragos del "Hilda"; La caricatura en el extranjero.

**"El Mercurio"**  
Una de las más importantes revistas científicas, literarias y de avisos que se editan en Barcelona. Contiene varios trabajos de indiscutible mérito como son "La misión social del millonario", "Honduras", "Crónica española", etc., todos ellos con magníficos grabados.

**Personales**  
Se encuentra en ésta en viaje de paseo, desde el viernes de la semana pasada, el doctor don Jorge Lara.

—Está muy mejor de su enfermedad, el primogénito de nuestro amigo don Guillermo Vargas. Nos alegramos.

—El señor José Joaquín García, recibió en la semana pasada una grata visita, un hermoso chiquitín que vino á hacerle más alegre el año nuevo.

—Don Pepe Feo y familia partió á su finca de Guápiles á veranear.

**La desgracia del domingo**  
Ayer á las 3 p. m. falleció el joven Eduardo Mora, el golpeado por un toro el segundo día de fiestas de esta capital. Su entierro será hoy á las diez de la mañana.

**Compañía dramática**  
Se nos dice que la Compañía dará sólo tres funciones y partirá después á Cuba. Las obras que serán representadas son: Lo Irremediable, el jueves; Militares y Paisanos, el sábado, y María Antonieta, el domingo.

Quedan, pues, tres ratos de placer para las personas amantes de lo bello y la moral.

**Observatorio Nacional**  
Temblores registrados en San José del 1º al 2 del corriente:

El 1º á las 5 h. 59 m. p. m. uno de N.E. á S.W. Duración 27 s. con 5 s. de trepidación, sentido por varias personas. A las 6 h. 54 m. p. m. había halo lunar, densos stratu-cúmulas al E y cúmulo-nimbus en dirección del Heradara.

El 1º á las 11 h. 27 m. p. m. uno débil oscilatorio, sentido por mí en la azotea del Observatorio y marcado por el seismómetro con dirección N.E. S.W. El seismógrafo no funcionó.

El 2 en la madrugada otro débil de N.E. S.W. con 18 s. de trepidación. El reloj del seismógrafo no funcionó. La práctica en la lectura de los diagramas del barógrafo y del psicógrafo me induce á creer que sucedió como á las 1 h. 5 m. a. m., así como el haberse asegurado haberlo sentido como á las 2 de la mañana.

Me aseguraron que como á las 7h. 30m. de la mañana de hoy se había sentido otro temblorcito; pero yo andaba llevando el reloj del aparato al relojero señor Muller, para que lo compusiera y tuve que dejar las baterías desconectadas, y al conserje ahumando los vidrios para ese otro aparato, por lo cual no se pudo apreciar.—P. N. Gu-

# ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en **PUNTARENAS** con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA, Dic. 16. 3m.

## Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

**ULTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS**

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 a 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Fr. E. Friis, Cirujano dentista: casa que fue de don Telésforo Alfaro, calle de tranvía. junio 23

## A los embarcadores de café

Avisamos a los señores embarcadores de café que los lotes enviados por los vapores de esta Compañía, han sido entregados en Londres en perfecto buen estado, "VEINTITRES" días después de su embarque en Limón.

Les llamamos muy especialmente la atención a la conveniencia de efectuar sus envíos por esta LINEA, pues como el café se descarga en los muelles de Londres, los gastos de acarreo, etc., son más reducidos que cuando la descarga se hace en las estaciones de ferrocarril.

Sírvanse indicar en las guías que el café debe embarcarse por los vapores de esta Compañía, los que salen de Limón todos los jueves por la noche.—Elders & Fyffes (Shipping) Ltd. Dic. 28. 15v.

## Carpinteros

Se necesitan de dieciseis á veinticinco carpinteros para la mina Tres Amigos. Sueldo \$ 3.00 diarios y gastos de viaje de ida y vuelta. Entenderse con Carlos Wensel. 5v. Diciembre 27.

## Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

### DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

La única en la República que puede competir con la PASTA extranjera, pues sus dueños son verdaderos conocedores del oficio.— Se despachan órdenes para todos los puntos del país.— Esta FABRICA es la única y principal que emplea materiales de primera clase.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 4 de Diciembre. 1 m.

## Novedades

PARA DICIEMBRE EN EL MERCADO DE JOSÉ ESQUIVEL

Pañolones de burato, legítimos de la China, gran variedad; sombreros de pita, finos y entre finos, acabados de llegar del Ecuador; muñecas y juguetes, para regalos de Pascua; pintura blanca de zinc, de la afamada marca "Hubuck" de Londres a \$ 7.50 la arroba; sacos para café, en oro y pergamino 27 x 38 x 32 x 42; manteados para café, de muy buena lona é infinidad de artículos mas, todo á precios lo más barato, como es costumbre en esta casa. San José 6 de diciembre. 1m. alt.

## EN BARATILLO

Un carretón de manos, camas, roperos, máquinas de escribir whiskey, vino de California, libros y varios otros artículos, en el Almacén de M. LUJAN. Stbre. 29. 2m alt.

## Al comercio

Se suplica á los señores comerciantes que cuando den sus órdenes para desalmacenaje de mercaderías en Limón, acompañen la correspondiente factura consular, por exigirlo la Aduana y con objeto de evitarles demoras en el despacho. Felipe J. Alvarado & Co. San José, Nvbre. 19. 15 v. alt.

# CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

## Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

"LA NERGENA" Fábrica de Velas, aviso á su clientela que se ha trasladado del Telégrafo 200 varas al Norte y 50 al Oeste donde está dispuesto á atenderlos con todo esmero.—Victor Urbano.—Dic. 15. 1m.

ADAN SABORIO

Abogado y Notario Público  
Despacha en el bulete del Licenciado don Luis Castro Ureña, 50 varas al N.O. del Parque Central Dic. 12 Im

Se desea tomar en alquiler una casa céntrica y decente, para una familia regular, dirigirse á casilla n° 192. San José, Dic. 13. 15 v.

Se compra al contado una casa nueva en lugar céntrico cuyo valor sea de 3 á 5 mil colones. También se solicita en alquiler por algún tiempo una vivienda de iguales condiciones. Informes en la oficina de "El Noticiero". Diciembre 17. 10 v.

En Alajuela, una casa cómoda, por corto ó largo tiempo, con ó sin muebles, se desea alquilar. Diríjase á la casilla n° 16. Diciembre 27. 10v.

Ocasión nunca vista ni oída. En San Gabriel (5 Esquinera) á diez minutos á pié de San José, se vende una casa muy grande con solar de un cuarto de manzana por \$200 mil colones al contado! Dará detalles en la casa contigua don Santiago Calvo N. Diciembre 22. 10v.

Se vende la sin rival esquina cien varas al Norte de la Cabaña, propiedad de las niñas Castro. En la oficina de EL NOTICIERO, ó en la misma esquina darán informes. 28 de diciembre. 10 v.

### LINEA ATLAS

Vapores de correo: SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado. Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio. Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH,

Agente General  
San José, 7 de diciembre de 1905. 1 m.

Baratísima se vende una casa situada en el centro del barrio de San Vicente. Es cómoda, elegante y propia para veranear. Entenderse con Nicanor Inerías en la misma población.—Dic. 17.—10v.

Casa nueva, grande, muy cómoda, seca, higiénica bien situada, alquilarse una con dos solares; corredores cómodos y bien ventilados. Para informes, entenderse con Federico Triastán. Dic. 19. 10v.

Dinero á interés. Para colocarlo con hipoteca de finca, hay \$80,000. Interés bajo y plazo largo. En esta oficina se informará. Diciembre 21. 10.

Postales.—He recibido un variadísimo surtido de preciosas postales que vendo á precios módicos. Rebajas porocena. A provincias envió muestrarios completos por correo al recibir un colón. San José, diciembre 23 de 1905. Enrique Saborio G., pulpería del CARMEN. 10 v.

## LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans.

Los ya bien conocidos Vapores de construcción moderna, "LIMÓN" "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan mas que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano  
" " " de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 " "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA.

Dic. 17. ab. R. J. SCHWEPE, Administrador.

## NUEVA SUCURSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la Fotografía de M. Ridd al lado del Banco Anglo. Noviembre 26.

## Zapatería Española

Ni en calidad ni en precio hay quien pueda competir con Zapatería Española de MANUEL ESCORRIOLA. Los precios se han rebajado considerablemente y la calidad se ha mejorado. Apartado 43 Noviembre 30.

## Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á Bremen. Por condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia de esta y el representante. W. HRE GEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Noviembre 26. 1m.

## THE ROYAL MAIL SEAM PACKET CO.

—(MALA REAL INGLESA)—

Avisamos á los exportadores, que los vapores de esta Compañía saldrán de Limón en las fechas siguientes: Enero 17 y 31. Febrero 28, saliendo después para Londres. Esta línea ofrece la venta á los exportadores que sus vapores no van cargados con bananos, que el CAFÉ llega á Londres sin trasbordo alguno y por consiguiente en la mejor condición. CAFÉ para Hamburgo y Bremen bajo condiciones directas á los mismos tipos de flete que para Londres. Suplicamos á los exportadores poner en sus guías: — por primer vapor MALA REAL — LYON Hnos. & Co., agentes generales. Diciembre 1 m. alt.

## LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FFFES (SHIPPING) LIMITED

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los vapores, rápidos y cómodos de esta línea, "Pacífico" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, saldrán de Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Es indudablemente la línea de exportación de café y en cuanto á comodidad para los pasajeros, no tiene rival.—R. E. Agente en Costa Rica, julio 17 de 1905. 1 m.